

Lejana, la solución de las finanzas públicas, reconoce Felipe Calderón (El Financiero 30/11/09)

Lejana, la solución de las finanzas públicas, reconoce Felipe Calderón (El Financiero 30/11/09) Eduardo Ortega / agencias Lunas, 30 de noviembre de 2009 Discrepancias políticas frenan cambios estructurales, dice. Carstens pide reforma fiscal que promueva mayor competitividad. Ortiz llama a depender menos del crudo para poder enfrentar crisis. - Calderón: lejana, la solución financiera El presidente Felipe Calderón reconoció que aún ve lejano el fortalecimiento de las débiles finanzas públicas del país, pese a una reforma fiscal que incluyó alzas tributarias, ya que continúan las discrepancias políticas. Durante años México ha buscado reformar su aparato tributario, una preocupación de las agencias calificadoras por su alta dependencia de la venta de petróleo y su paupérrima recaudación fiscal, la más baja de América Latina. En un discurso para celebrar la mitad de su sexenio, Calderón elogió la aprobación de un plan fiscal recientemente avalado por el Congreso, pero reconoció que está lejos de resolver del todo los problemas tributarios del país. "Si bien (...) se aprobó un paquete que representa una salida a los problemas más apremiantes de finanzas públicas para el próximo año, la verdad es que está lejos todavía una solución de largo plazo a los problemas estructurales que enfrenta el Estado mexicano", dijo. Por eso, exhortó al Congreso a dejar de lado los cálculos políticos, el dogma partidario, las posiciones irreductibles, los debates estériles y aprobar una verdadera reforma fiscal de fondo, que sea progresiva, que aumente la recaudación e incremente la competitividad sin depender de los ingresos petroleros. "Que sea además una reforma progresiva; es decir, que grave a quien más tiene y puede, y que permita que mexicanos puedan también salir adelante en sus actividades. "Hagámoslo no sólo para que el país haga frente a sus responsabilidades, hagámoslo para elevar la competitividad de la economía y poder financiar seriamente el desarrollo sin tener que depender, como lo pudimos hacer hasta hace poco, de los ingresos petroleros, fundamentalmente." Advirtió que México no podrá salir adelante si no tiene finanzas públicas fuertes. Respaldo a propuesta El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, destacó que en la siguiente reforma fiscal será necesario reforzar la recaudación, al mismo tiempo que favorecer la competitividad, para alcanzar tasas de crecimiento más altas y sostenidas. "Lo que hay que ver es buscar un balance. Como dijo el presidente: el objetivo de la siguiente reforma debería de ser lograr que se refuerce la recaudación, es claro, pero también se debe hacer de manera en que favorezca la competitividad y sea compatible con un desarrollo más balanceado y equilibrado, y más incluyente", expuso. Se requiere, dijo, una reforma fiscal, como lo señaló el presidente Calderón, "sin prejuicios y con miras hacia adelante, con miras de alcance, con miras hacia llevar a México a una tasa de crecimiento más alta y más sostenida". Agregó que hay muchos aspectos de las finanzas públicas que hay que revisar, desde la calidad de gasto y el federalismo, hasta los diferentes pilares de recaudación. En tanto, el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez, apoyó la necesidad de impulsar una reforma de segunda generación en materia energética, para dejar la dependencia de los ingresos petroleros. Ante la convocatoria del presidente Felipe Calderón, consideró que las reformas a fondo en materia energética y fiscal se deben dar con un paso definitivo para superar la dependencia del petróleo. "Creo que tenemos que dar un paso definitivo para reducir la dependencia del petróleo, para que el país pueda estar en mejor situación para aguantar las crisis internacionales."